

TIEMPO DE LA CREACIÓN 2024

ORACIÓN

**DIOS CREADOR DE TODO,
TE ALABAMOS POR TU BONDAD, VISIBLE EN TODA LA DIVERSIDAD QUE HAS CREADO, CONVIRTIÉndonos EN UNA FAMILIA CÓSMICA QUE VIVE EN UNA CASA COMÚN. A TRAVÉS DE LA TIERRA QUE HAS CREADO, EXPERIMENTAMOS EL AMOR Y EL ALIMENTO, EL HOGAR Y LA PROTECCIÓN.**

CONFESAMOS QUE NO NOS RELACIONAMOS CON LA HERMANA MADRE TIERRA COMO UN DON MATERNAL TUYO, NUESTRO CREADOR. NUESTRO EGOÍSMO, AVARICIA, NEGLIGENCIA Y ABUSO HAN CAUSADO LA CRISIS CLIMÁTICA, LA PÉRDIDA DE BIODIVERSIDAD, EL SUFRIMIENTO HUMANO Y EL SUFRIMIENTO DE TODAS LAS OTRAS CRIATURAS. CONFESAMOS QUE NO HEMOS ESCUCHADO LOS GEMIDOS DE LA TIERRA, LOS GEMIDOS DE TODAS LAS CRIATURAS Y LOS GEMIDOS DEL ESPÍRITU DE ESPERANZA Y JUSTICIA QUE VIVE EN NOSOTROS.

AYÚDANOS EN NUESTRA DEBILIDAD, PARA QUE CONOZCAMOS EL PODER DE LA ESPERANZA QUE SE ENCUENTRA EN NOSOTROS.

QUE LOS GEMIDOS DEL ESPÍRITU HAGAN NACER EN NOSOTROS LA VOLUNTAD DE SERVIRTE FIELMENTE, PARA QUE ESCUCHEMOS Y SANEMOS LA CREACIÓN, PARA QUE ESPEREMOS Y ACTUEMOS JUNTO CON ELLA, PARA QUE FLOREZCAN LAS PRIMICIAS DE LA ESPERANZA.

TE ROGAMOS QUE NOS HAGAS SENSIBLES A LOS GEMIDOS DE LA TIERRA Y NOS CAPACITES PARA CRECER EN LA COMPASIÓN

CONCÉDENOS UNA NUEVA VISIÓN DE NUESTRA RELACIÓN CON LA TIERRA, Y DE UNOS CON OTROS, COMO CRIATURAS TUYAS.

AMÉN.

JORNADA
INTERRELIGIOSA DE
ORACIÓN POR EL
CUIDADO DE LA
CREACIÓN

**ESPERANZAR Y
ACTUAR CON LA
CREACIÓN**



TIEMPO DE LA CREACIÓN
1º DE SEPTIEMBRE AL 04 DE
OCTUBRE 2024

INVITACIÓN DE LA DIVERSIDAD RELIGIOSA



“Por más que se pretendan negar, esconder, disimular o relativizar, los signos del cambio climático están ahí, cada vez más patentes. Nadie puede ignorar que en los últimos años hemos sido testigos de fenómenos extremos, períodos frecuentes de calor inusual, sequía y otros quejidos de la tierra que son sólo algunas expresiones palpables de una enfermedad silenciosa que nos afecta a todos. [...] Invito a cada uno a acompañar este camino de reconciliación con el mundo que nos alberga, y a embellecerlo.”

Su Santidad el Papa Francisco, Obispo de Roma, Iglesia Católica Romana



“Hace 35 años que nuestro venerado predecesor, el difunto Patriarca Ecuménico Demetrios, publicó la primera encíclica invitando a todas las personas de buena voluntad a dedicar el 1 de septiembre como día especial de oración por la preservación del medio ambiente natural. (...)”

Hoy, en todo el planeta, numerosas iglesias y fieles cristianos reconocen esta celebración como la Jornada Mundial de Oración por la Creación o la Fiesta de la Creación. Este sentido de convicción ecuménica y unidad cristiana es primordial no sólo porque nuestro Señor nos ha ordenado ‘que seamos uno’ (Juan 17:21), sino también porque no podemos ni debemos esperar abordar el cambio climático sin trabajar en estrecha colaboración unos con otros. Como hemos afirmado en repetidas ocasiones, ‘todos estamos en el mismo barco’. El cuidado de la creación es un mandato y una responsabilidad colectivos”.

Su Toda Santidad el Patriarca Ecuménico Bartolomé, Santa Iglesia Ortodoxa



**ESPERANZAR Y ACTUAR
CON LA CREACIÓN**
TIEMPO DE LA CREACIÓN 2024

Las primicias de la esperanza
(Rom 8:19-25)



“El Tiempo de la Creación es una buena manera de que tu iglesia se comprometa con el cuidado del mundo de Dios. Inscríbete. Aprovecha al máximo los recursos. Adoremos y actuemos porque juntos podemos marcar la diferencia”.

Dra. Ruth Valerio, Directora de Promoción e Influencia Global, Tearfund



Prácticas cuidando el medio ambiente, conservando los recursos naturales y promoviendo la sostenibilidad para proteger la Tierra.

Hago un llamamiento a todos los cristianos para que se unan a este Tiempo de la Creación, trabajando con una esperanza renovada, ya que la Creación espera con impaciencia la revelación de los hijos de Dios.”

Seth Appiah-Kubi, Director Nacional, A Rocha Ghana



“El Consejo Metodista Mundial de 2016 elogió la celebración de un ‘Tiempo de la Creación’ del 1 de septiembre al 4 de octubre, observado por primera vez por el Patriarcado Ecuménico y acogido ahora por cristianos compro- metidos de todo el mundo.

Este es el momento de confesar que somos hijos e hijas pródigos que volvemos a casa después de una larga devastación del cielo y de la tierra. Nuestra vuelta a casa ecológica es nuestro ‘caminar juntos’ (syn-hodos) con la Madre Tierra a través de la intercesión del Espíritu Santo.

Hemos entrado en un nuevo Kairos para la primavera ecuménica de renovación de la Iglesia sinodal, anticipando, en la medida de lo posible, la lógica de los nuevos cielos y la nueva tierra hacia los que nos encaminamos. ¡Celebremos con San Pablo el papel del Espíritu como partero a través de la triple secuencia ‘cosmoteándrica’ del santo gemido de la creación como Madre Tierra, del Espíritu como partero y de los creyentes como hijos adoptivos de Dios!”.

Rev. Dr. Jong Chun J.C. Park, Presidente del Consejo Metodista Mundial



“Ante la crisis climática, proteger la Creación de Dios es un imperativo espiritual para los cristianos de toda la Iglesia mundial. El Tiempo de la Creación nos ha inspirado a unirnos en oración y acción para salvaguardar, sostener y renovar la vida de la Tierra. Por eso, inspirada por el liderazgo de la Iglesia Ortodoxa, la Comunión Anglicana apoya con entusiasmo este tiempo ecuménico. Animo a los anglicanos de todo el mundo a rezar por la unidad de la Iglesia, mientras seguimos la llamada de Cristo a proteger y renovar lo que Dios nos ha confiado”.

Rvdmo. Justin Welby, Arzobispo de Canterbury, Comunión Anglicana



“En nuestra 13a Asamblea General de Cracovia (septiembre de 2023), la Federación Luterana Mundial afirmó que, como iglesias en reforma permanente, estamos llamadas a trabajar por la paz en el mundo: entre las personas, los países y con toda la creación. El implacable aumento de la temperatura global ha supuesto la pérdida de biodiversidad, vidas, medios de subsistencia y comunidades enteras. La creación clama en sufrimiento. Reconocemos la urgente llamada a la acción, y reconocemos que sólo podemos responder a ella desde la fe. El Tiempo de la Creación es una fuente de fuerza y comunión, que nos anima verdaderamente a ‘esperanzar y actuar con la creación”.

Secretaria General de la Federación Luterana Mundial



“El cambio climático y las catástrofes ya están sobre nosotros. El planeta tiene problemas y ‘la creación gime’, como nos recuerda el apóstol Pablo en Romanos 8. En medio de todo esto, estamos llamados a ser guardianes y ciudadanos responsables, cuidando y sosteniendo la tierra que pertenece al Señor.

Esta es la esperanza en acción mientras rezamos y anhelamos un mundo mejor y más seguro para todas las personas y la creación. Cada uno de nosotros debe aportar su granito de arena al cuidado de la creación”.

Rev. Prof. Dr. Jerry Pillay, Secretario General, Consejo Mundial de Iglesias



“No debemos defraudar al Creador estropeando Su creación, con la que nos confió desde el alba de los tiempos y nos sigue protegiendo de nosotros mismos. Tenemos que decir BASTA en algún momento al daño que estamos infligiendo a propósito a la creación, cegados por nuestra codicia y ansia de lucro. Nosotros, que somos conscientes de la gravedad del asunto, debemos alzar la voz en un intento incesante de difundir esta conciencia y hacer que se convierta en parte de la cultura cotidiana y del patrón de comportamiento de los individuos, así como de las empresas comerciales.

Es sumamente necesario un cambio de paradigma”.

Prof. Michel Abs, Secretario General del Consejo de Iglesias de Oriente Medio



“Debemos abandonar los combustibles fósiles y avanzar hacia las energías renovables de forma justa y organizada. Nuestra fe nos llama a apoyar a las comunidades vulnerables más afectadas por la crisis climática.”

Rudelmar Bueno de Faria, Secretario General, Alianza ACT



“El Patriarcado Ecuménico lanzó por primera vez un día de oración por la creación en 1989. Desde entonces, el Patriarca Ecuménico Bartolomé ha abogado apasionada y pacientemente por la protección de la creación, haciéndose eco del “anhelo ansioso” de la creación y de la “esperanza paciente” de la humanidad (Romanos 8:19, 25). Escuchar y responder al clamor de la creación ya no es un lujo, una moda o una agenda. Es esencial para la sostenibilidad de nuestro planeta y la prosperidad de sus habitantes”.

Rev. Dr. John Chryssavgis, Director Ejecutivo del Instituto Ecuménico Huffington del Hellenic College Holy Cross, Escuela de Teología Ortodoxa Griega



En el principio El Eterno Dios creó los cielos y la tierra y todo lo que en ella hay también creo al hombre y lo puso en el Jardín del Edén para que lo labrase y lo guardara la Orden de Dios fue trabajen la tierra y cuídenla , pero en estos últimos tiempos se nos ha olvidado esta responsabilidad, que debemos de hacerlo y transmitirlo, así que todo habitante de este hermoso planeta llamado tierra debemos cuidarla y transmitir a esta generación y a las siguientes la responsabilidad que tenemos esta generación y las venideras para que sigamos y sigan disfrutando de la belleza de nuestro hermoso planeta que nos fue regalado como nuestro hogar.

Pastor Tomas Martínez Cerda
Comunión de Iglesias Cristianas Filadelfia
Consejo Interreligioso de Monterrey NL, México.



Destruir, ensuciar y manipular el orden de la creación es un pecado en contra de nuestro Creador. ¿Acaso hemos olvidado la ordenanza de los cielos? Dios nos dio la responsabilidad de ser mayordomos de la tierra y de sus mandamientos, lo cual implica administrarla de manera responsable y no abusar de sus recursos.

Esta tarea debe ser llevada a cabo por todos, sin importar no haber participado en su destrucción. En este mundo todos somos una familia, todos fuimos hechos del mismo barro: un barro nutrido del polvo de las estrellas.

El cosmos resplandece en cada uno de nosotros. ¡Somos parte de toda la creación divina! Obedecer el mandamiento de cuidar la creación es parte esencial de nuestra relación con Dios.

Rev. Dr. Federico Elizondo B. DD. Zaqen de Los Nazarenos del Camino
Consejo Interreligioso de Monterrey NL, México.



"En la comunión católica nos unimos a la Jornada Interreligiosa de oración por el cuidado de la creación que se celebra del 01 de Septiembre al 04 de Octubre".

Nos dirigimos a ustedes para resaltar la importancia del cuidado de nuestra Casa Común. Todas nuestras tradiciones espirituales coinciden en la responsabilidad de proteger y preservar el planeta para las generaciones futuras. El medio ambiente, la biodiversidad y los recursos naturales son dones que debemos cuidar con amor y respeto. Invocamos a la cooperación entre todas las comunidades de fe para promover prácticas sostenibles, reducir la contaminación y fomentar una conciencia ecológica global. Juntos, podemos ser agentes de cambio y esperanza para nuestro mundo.

Con respeto y gratitud,

Pbro. Luis Eduardo Villarreal Ríos, Coordinador de la Comisión Arquidiocesana del Medio Ambiente, Arquidiócesis de Monterrey
Monterrey NL, México.



"Las Cinco Marcas de la Misión... nos llaman a proclamar la Buena Nueva del Reino, nutrir discípulos y expresar nuestra preocupación por las personas y el planeta, por la justicia, la paz y el cuidado de las personas vulnerables, así como nuestro deber de salvaguardar la creación (Génesis 2:15)."

Llamado de Lambeth sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo Sostenible.

Salvaguardar la creación es la respuesta que como Iglesia de Dios, estamos llamados a realizar con nuestro discipulado; con acciones que se traduzcan responsablemente en cuidado en armonía y servicio amoroso; en las personas vulnerables y la creación.

Revdmo. Oscar Pulido García
Obispo Diócesis del Norte
Iglesia Anglicana de México
Consejo Interreligioso de Monterrey NL, México.



La preocupación por el medio ambiente no es necesariamente algo sagrado ni siempre requiere compasión. Los budistas expresamos compasión por todos los seres sensibles, pero esta compasión no se extiende necesariamente a cada roca, árbol o casa. La mayoría de nosotros estamos algo interesados por nuestra propia casa, pero no somos realmente compasivos con ella. La mantenemos en orden para poder vivir y ser felices. Sabemos que para sentirnos felices en nuestra casa debemos cuidarla.

Así que nuestros sentimientos pueden ser más de interés que de compasión. Del mismo modo, nuestro planeta es nuestra casa, y debemos mantenerla en orden y cuidarla si estamos realmente interesados en nuestra felicidad, la de nuestros hijos, la de nuestros amigos y la de otros seres sensibles que comparten esta gran casa con nosotros. Si pensamos en el planeta como nuestra casa o como nuestra madre, "la Madre Tierra", automáticamente sentimos interés por nuestro entorno. Hoy comprendemos que el futuro de la humanidad depende en gran medida de nuestro planeta, y que el futuro del planeta depende en gran medida de la humanidad.

Pero esto no siempre lo hemos tenido bien claro. Hasta ahora, como pueden ver, la Madre Tierra ha tolerado de alguna manera los descuidados hábitos de la casa. Pero ahora el uso humano, la población y la tecnología han alcanzado esa cierta etapa en la que la Madre Tierra ya no acepta nuestra presencia en silencio. En muchos sentidos, ahora nos está diciendo: "Mis hijos se están portando mal", nos está advirtiendo de que nuestras acciones tienen un límite. La actitud del budismo tibetano es de contento, y puede haber aquí alguna conexión con nuestra actitud hacia el medio ambiente. No consumimos indiscriminadamente. Ponemos un límite a nuestro consumo. Admiramos la vida sencilla y la responsabilidad individual. Siempre nos hemos considerado parte de nuestro entorno, pero no una parte cualquiera. Nuestras antiguas escrituras hablan del contenedor y de lo contenido. El mundo es el contenedor, nuestra casa, y nosotros somos lo contenido, el contenido en el contenedor.

De estos simples hechos deducimos una relación especial, porque sin el contenedor, el contenido no puede ser contenido. Sin el contenido, el recipiente no contiene nada, no tiene sentido.
S.S. el XIV Dalai Lama

Consejo Interreligioso de Monterrey NL, México.



El islam ha prohibido todas las causas de corrupción sensorial, incluida la contaminación ambiental, para conservar los elementos en los que se basa la vida. Asimismo prohibió las extravagancias de todo tipo, más cuando se trata del medioambiente, aun cuando estén relacionadas con actos de la adoración a Dios.

El Profeta Muhammad pasó junto a un compañero mientras este realizaba la ablución y le dijo: "No desperdicies una sola gota de agua, incluso si estás en un río que fluye".

El profeta Muhammad instó a la reconstrucción de la tierra, su renacimiento, su recuperación y su forestación para que no quedara estéril. Al respecto, dijo: "Quien cultiva tierra que no es de nadie tiene el derecho de poseerla, siempre y cuando la cultive para el bien de la humanidad".

También prohibió cortar árboles, salvo casos de extrema necesidad, porque priva a las personas y a los animales de beneficiarse de ello: "No corten árboles porque es una protección para el ganado en la sequía".

Leemos en el Sagrado Corán (26:07): "¿Acaso no ven la tierra y cuántas nobles especies hemos hecho crecer en ella?". También leemos: "Y Él es quien ha extendido la tierra y ha puesto en ella cordilleras y ríos y de cada fruto ha hecho su par, para ser disfrutada por la gente". Corán (13:03).

Ismail Mohamed Allam
Imam del Centro Cultural Islámico del Norte
Mezquita Al- Farouk
La comunidad musulmana en Monterrey

Consejo Interreligioso de Monterrey NL, México.



Las Escrituras afirman que cuando Dios creó la tierra, preparó para la humanidad un ambiente totalmente adecuado para suplir sus necesidades físicas, mentales, emocionales y espirituales (Gén. 1, 2). Sin embargo, dio a la humanidad la responsabilidad de "dominar" sobre los animales de la tierra (Gén 1:26, 28), de cultivar y guardar el Jardín del Edén (Gén. 2:15).

Por tanto los adventistas sostenemos que la preservación y el mantenimiento de la creación están íntimamente relacionadas con el culto a Dios".

Valoramos las relaciones respetuosas y cooperativas entre las personas, reconociendo nuestro origen común y comprendiendo la dignidad humana como un don del Creador. Siendo que la miseria humana y la degradación del medio ambiente están interrelacionadas, nosotros nos empeñamos en mejorar la calidad de vida de todas las personas. Nuestro objetivo es el desarrollo sustentable de los recursos, atendiendo con comitantemente a las necesidades humanas.

Los adventistas modelamos un estilo de vida sencillo y saludable, donde las personas no participan de la rutina del consumismo desenfrenado, de la acumulación de bienes y de la producción exagerada de residuos".

Declaraciones Oficiales de la Iglesia Adventista.
Consejo Interreligioso de Monterrey NL, México.



En nuestra creencia Vaishnava, vemos a cada ser viviente como creación de Krishna. Para nosotros es de suma importancia el vegetarianismo basado en la compasión y el amor por Dios y en su creación. Los animales también son nuestros hermanos y se ha demostrado que los mataderos de animales causan mucha contaminación al medio ambiente. Todos podemos tener una alimentación vegetariana basada en granos, frutas, verduras y lácteos en la bondad. No hay ninguna necesidad de matar a inocentes animales, para satisfacer un gusto que a la larga tendrá una reacción y un sufrimiento. Dios creó este planeta tierra con suficientes recursos para que nadie pase hambre y podamos ser felices, es solo el egoísmo de todos nosotros por el cual hay un desbalance y el mundo está cada vez más contaminado. Si todos cambiaran su alimentación y ofrecieran todo con amor y devoción a Dios quien es el único propietario de todo, el mundo cambiaría para bien y no habría escasez y tanto los seres humanos como los animales y el planeta en general estaría en paz. Y nuestro nivel de conciencia se elevaría a un plano más consciente de Dios.

"Krishna es tan bondadoso que si, alguien Le ofrece una hoja, una fruta, una flor o un poco de agua, El lo aceptara de inmediato. La única condición que pone es que esos artículos deben ofrecérselo con Bhakti(servicio devocional y amor).

De lo contrario, si envanecidos de prestigio falso, pensamos: Tengo muchísima opulencia y voy a darle algo a Krishna, Krishna no aceptara nuestra ofrenda... Por cualquier cosa que ofrezcamos a Krishna con amor y cariño, Krishna puede recompensarnos millones de veces, tanto material como espiritualmente. El principio básico es un intercambio de amor. Krishna, por ello, enseña en la Bhagavad- Gita (9.27): Todo lo que hagas, todo lo que comas, todo lo que ofrezcas y des, así como todas las austeridad que realices, hazlo, !Oh , hijo de Kunti como una ofrenda a Mi! " Srimad Bhagavatam (10.11.11) .

Diana Siller (Draupadi devi dasi)
Representante de la Sociedad Internacional para la
Conciencia de Krishna
ISKCON Monterrey

Consejo Interreligioso de Monterrey NL, México.